
                                      

                                              

                                                     

                                                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ会員の皆様へ 

家庭数 
坊 功 造 

岡  カズミ 

ＰＴＡ会長 

校    長 

２０１８年１２月１３日 

横 浜 市 立 黒 須 田 小 学 校 

 

坊会長より 

運営委員会ニュース 

１２月号 
 

今年度は黒須田小学校が幹事校でしたので、役員会で話し合い、LINE 株式会社から講師をお呼びして、『子

どもとライン』というテーマで、子どもをネットトラブルから守るための対策とそのために大人ができるこ

とについての講演とワークショップを開催していただきました。 

講演の中では、子どものネットトラブルを防ぐための対策が 3 つあげられました。 

一つ目は、子どもたちが不適切な情報を受け取ったり見たりしないように、フィルタリングサービスやア

プリの設定を活用すること。 

二つ目は、使い方について子どもたちの自立を目指したルールの工夫をすること。これは、親がただ頭ご

なしにルールを守らせるのではなく、ルールを守るために子ども自身に自分ができる工夫を考えさせること

が重要だということでした。 

三つ目は、コミュニケーションのトレーニングを行うこと。これは、例えば一つの言葉でも、人によって

感じ方や捉え方が違うということを理解、想像して言葉を発信していくようなトレーニングをすることが大

切だということでした。いずれにしても日頃から家族で 

＜役員会より＞すすき野中学校区 PTAブロック協議会分科会のご報告 

先日、久しぶりに風邪をひいてしまいました。何とかひどくならずに持ち直したのですが、やっ

ぱり嫌なものですね。私の会社でもかなり風邪が流行っています。特に寒気の影響で急激に寒くな

りましたので、皆さんも体調には十分お気をつけください。（ちなみに私の風邪の治し方は、“よく

食べて、よく寝ること”です！） 

さて、あっという間に 2018 年も残り僅かとなりましたが、皆さまのご協力には、日々感謝して

います。次期役員候補者も全て出揃ったとうかがっています。推薦委員の皆様、並々ならぬご尽力、

本当にありがとうございました。そして、次期役員候補を引き受けてくださった保護者の方々には

御礼申し上げたいと思います。 

12 月 6 日に“スペシャルお話会”も無事終了し、今年度の主な PTA 主催イベントも何とか乗り

切った感じです。年が明ければ、すぐに 3 月の PTA 総会がやってきます。今年度の役員・委員と

もに、もうそろそろ引継ぎの準備を・・・という気持ちになりますが、まだ約 3 カ月残っています

ので、最後までお力添えくださいますよう、何卒よろしくお願いします。 

最後に、皆様にとって 2018 年が良い形で締めくくられ、2019 年がさらに良い年になること

を心より願っています。 

活 動 報 告 

■校外委員会■

11 7 第8回運営委員会 11 6 青葉区P連PTA交流会校外分科会、出席

11 12 第8回定例会

　警察、交通安全協会に提出する看板資料準備

　登校班編成作業

11 10 黒須田小学校地域防災拠点総合訓練（会長・副会長・書記） 　「入学予定者カード」印刷

13 運営委員会ニュース11月号発行（書記） 　「2019年度地区連絡係・校外委員選出のお願い」印刷

17 役員会

19 すすき野中学校区PTAブロック協議会分科会開催

29 青葉区区P連PTA交流会（書記） 11 中旬 学区内移動メール対応、書類配布

12 6 PTA主催行事スペシャルお話会開催（副会長・会計・書記） 立て看板マンガ看板一覧表・地図を青葉警察署にお届け

■推薦委員会■ 11 19 すす中区ブロック協議会分科会、お手伝い

11 1 第7回運営委員会出席 11 28 電柱巻（ヤクルト付近）の交換

8 第7回推薦委員会定例会 12 3 「2019年度地区連絡係・校外委員選出のお願い」配布

各候補者への電話活動開始、面談 登校班編成作業

9 副会長候補者への説明会開催

15 会長候補者への説明会開催

19 すす中区分科会のお手伝い

23 会計候補者への説明会開催 11 4 第７回運営委員会出席

14 「後期ベルマーク回収のお願い」印刷・配布

「後期ベルマーク仕分け作業のお知らせ」印刷・配布

27 「後期ベルマーク仕分け作業の確認票」回収・確認

11 1 第7回運営委員会出席 29 青葉区PTA連絡協議会　PTA交流会全体会出席

11 19 すすき野中学校区PTAブロック協議会分科会2名出席 12 3 タイムカプセルについてのお手紙配布（６年生のみ）

11 29 青葉区Ｐ連　ＰＴＡ交流会　全体会4名出席

■全委員会共通■

■役員会■

■クラス委員会■

転入による「地区名簿」「パトロール表」「旗当番表」

修正、印刷

文看板、立て看板マンガ看板、電柱巻一覧表・地図を交

通安全協会にお届け

■わくわく委員会■

よく話し合っていくことの大切さが強調されました。 

講演のあとのグループディスカッションでは、個人や家

庭によって考え方や設けているルールが様々であること

を知り、大変興味深い時間となりました。 

 ＜ワークショップ教材＞  

・カード版「自分と相手の違い」 

・保護者向け「家庭でのトラブル編 

 

岡校長先生より 

今年もあとわずかになりました。子どもたちは冬休みを前に後期前半のまとめに励んでいます。 

さて、今月からスクールプランニング委員会を中心に「あいさつ運動」に取り組んでいます。今

年度の児童会のテーマの一つである「あいさつ」をしっかりと行うことで、居心地のよい黒須田小

学校をめざそうという目的をもって行っています。また、「あいさつ」という人と人との触れ合いを

通して、思いやりの心も育んでいきたいと考えています。 

11 月 29 日から 12 月 18 日の期間、各学年の希望者が昇降口の前に立って元気いっぱいのあい

さつをしています。相手を意識したあいさつでスタートする朝はとても気持ちが良いものです。そ

れをたくさんの子どもたちが実感しています。この期間が終わってもぜひ続けてほしいと期待して

います。 

今年もたくさんの方々に支えられてここまで来ることができました。厚く御礼申し上げます。来

年もどうぞよろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

水が使えない環境で使用する組み立て式トイ

レの設置・利用方法を教えてもらいました。 

胸骨圧迫と AEDを用いた救命処置

の流れを体験させてもらいました。 

坂道の多い地域で便利な、リヤカー式タ

ンカを実際に体験させてもらいました。 

＜役員会より＞ PTA スペシャルお話会ご報告 

女優・エッセイストの中井貴恵さんが代表の【大人と子供のための読みきかせの会】をお招きしました。 

今回読んでいただいた作品は『おかあちゃんがつくったる（長谷川義史 作）』という絵本。 

お父ちゃん亡き後、ミシンの仕事をしながら女手一つで家族を支えてきたお母ちゃん。器用なお母ちゃん

は、ボクが欲しいものはなんでもミシンで作れちゃう。だけど、ボクが一番欲しいものはお母ちゃんのミ

シンでも作れないものでした。とっても笑えてちょっとホロリとするこのお話しを、アイデアの詰まった

大きな仕掛け絵本と、中井貴恵さんの軽快軽妙な朗読、そして、それにあわせたちょっと洒落たノリノリ

な音楽で見せてくださり、大人も子どもたちも絵本の世界に引き込まれました。 

仕掛け絵本に驚く子どもたち、楽しい朗読に笑う子どもたちの素直な反応をみるのも、親としてとても癒

されました。 

11 月 10 日(土)、秋晴れのポカポカ陽気の中で行われた防災訓練には黒須田周辺にお住いの方が約 80 名参

加されました。 

緊急時の心肺蘇生訓練では人形を使った心臓マッサージ（胸骨圧迫）を体験、胸骨が 5cm ほど沈むくら

い圧迫する必要があるとのことで、意外と力が必要で驚きましたが、肘を曲げないのがポイントです。また

AED の使い方も教えていただきました、パッドを貼る位置に迷いそうですが、案外大雑把で良いことが分か

り、AED が音声で教えてくれるので、いざという時は自分でも挑戦できそうです。 

また黒須田小には約 2 千食の非常食が備蓄されていますが、黒須田小周辺の人口は 1 万人以上とのこと。

日頃から各家庭で災害に備えることの重要性を教えていただきました。さらに災害時に困るのは飲食のみな

らず、食べたら出てくる排泄物の処理です。１日の排尿は１人だいたい 5 回、大規模災害発生から最初にゴ

ミ収集が行われるのは早くて 4 日目とのことで、各家庭 15×人数分の非常用トイレセットを準備しておく

ことが望ましいそうです。自宅に帰って、早速備蓄品は大丈夫か確認をしてみたところ、飲料水の賞味期限

が切れていたので、新しいものを購入し、期限切れの水は、トイレを流すときに使えるので別途保管してお

きます。皆様もご自宅の防災グッズ、使い方や賞味期限などを今一度ご確認ください！ 

 

＜役員会より＞ 黒須田小学校地域防災拠点・防災訓練のご報告 

＜パパっとクラブより＞ 焼き芋大会のご報告 

ポカポカ天気の中で、みんなに

美味しく食べてもらえました！ 

 

１２月１日（土）、パパっとクラブ主催で焼き芋大会を開催しました。 

今年も快晴で暖かい日となり、昨年同様に多数の方に安納芋を楽しんで頂けました。 

今年の安納芋は、粒も大きく揃って甘く、そのままでスイートポテトみたいでした！！ 

朝早くからパパっとと一緒にお手伝いしてくれた皆様、本当にありがとうございました。 

 

朝から、御芋を新聞紙で包み、水で

濡らしてからアルミ巻き、黙々と。 

 

お手伝いの子供たち、御芋を一所

懸命洗ってくれました。 

 

 

御芋を焼いていきます！校長先

生、副校長先生も手伝ってくれま

した。 

【大人と子供のための読みきかせの会】 

公演はすべてボランティアでおこなっておられ、幼稚園や小学校、小児病院や

障害者施設などを回っておられます。 

この活動はすべて募金によりまかなわれているそうです。 

今回も公演後に募金箱を設置させていただきました。皆様からの温かい募金

に感謝いたします。黒須田小学校 PTA を代表しまして、PTA 会費の中から

も募金をさせていただきましたことをご報告させていただきます。 

＜わくわく委員会より＞ 青葉区 PTA 連絡協議会研修会ご報告 

「学習指導要領って何？」講師 世古正樹先生 

学習指導要領について、とてもわかりやすく説明をしてくださり、過去の学習指導要領、現在、これから

の学習指導要領について詳しく知ることができました。 

今回のお話を聞いて、子どもが授業で町探検に行ったり、持ち帰ってくるプリントの内容など、学習指導

要領に基づいて行われるていると納得することが多くありました。 

新しい学習指導要領として、今までは学校だけで掲げていた学校教育目標を地域の皆さんと共有していく

という点について、地域で育っていく子どもにとって、学校内だけではなく公共心が養われ視野が広がって

良い事と思いました。 

また昨今良く耳にする、アクティブ・ラーニングやプログラミングについても、今後の小学校の教育課程

において実施する内容の説明も、大変わかりやすく理解することができました。 

この度は貴重な機会をくださり、ありがとうございました。（天田） 

分科会に参加して、国が時代に合わせて子供達の教育方針を決め、各自治体、各学校がそれをもとに授業の

やり方を考えていくというしくみを知りました。普段は身近に感じられない学習指導要領ですが、それには

色々な思いが込められている事を知る機会になり、とても勉強になりました。 

また近年よく耳にするアクティブラーニングを体験出来たのも良かったと思います。短い時間でしたが、

色々な方の意見を聞く事でお互いを理解したりコミュニケーションを図るきっかけにもなり、アクティブラー

ニングの大切さを実感しました。 

分科会に参加するのは初めてでしたがとても有意義な時間を過ごす事が出来ました。（柳田） 


